ETA busca un campo de tiro

Los golpes policiales asestados a la banda el pasado mes la han dejado sin una zona refugio en el exterior en la que poder entrenar de forma permanente a sus pistoleros

ROBERTO LARREA Madrid

Los golpes asestados a ETA en los últimos meses han provocado que la organización terrorista carezca en estos momentos de una zona refugio en el extranjero con la infraestructura suficiente que permita entrenar de forma permanente a sus pistoleros.

Fuentes de la lucha ántiterrorista consultadas por este periódico constatan además cómo ha sido "la debilidad actual por la que atraviesa ETA la que la ha llevado a perder la posibilidad de entrenamiento en el exterior".

Las mismas fuentes suman a esta circunstancia el hecho de que

los terroristas han perdido también la solidaridad de otras organizaciones independentistas que hasta ahora sí venían apoyando las acciones etarras.

Como consecuencia de este panorama, miembros de la organización terrorista estarían en estos momentos desempeñando la función de localizadores, es decir, encargados de encontrar una zona que reúna las condiciones adecuadas para restablecer el entrenamiento permanente para los comandos.

Una misión que, según aseguran expertos policiales, se hace tremendamente complicada no sólo en el sur de Francia, sino también en el norte galo, después de que se haya comprobado cómo los terroristas han ido estableciendo su base en zonas cada vez más próximas a la capital francesa.

En el marco de esta evidencia se encuadran las acciones policiales llevadas a cabo el pasado mes contra diversos activistas de la banda terrorista.

La operación más importante se

Miembros de la organización sondean ahora otras zonas para adiestrar comandos saldó el pasado 10 de noviembre, cuando las fuerzas de seguridad francesas detuvieron en la localidad de Orleans, próxima a París, a María Jesús Arriaga Arruabarrena, ex miembro del 'comando Madrid', así como a Rufino Arriaga, al que fuentes policiales relacionan con el grupo etarra que preparó el atentado frustrado contra José María Aznar.

Junto a ambos activistas, en la operación policial también fueron arrestados Jorge Martínez Aedo, próximo al 'comando Vizcaya', y Javier González Irastorza, colaborador del 'comando Donostia'.

Una semana antes, también en el norte del país vecino, las fuerzas de seguridad detuvieron a otros tres etarras, entre ellos José Ramón Naveiro Gómez, terrorista al que la Policía española sitúa en la estructura directiva de la banda.

El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, valoró entonces estas detenciones como un claro síntoma que demuestra que "ETA está hoy en Francia mucho más repartida que hace años". Aunque en fuentes policiales se intenta ocultar siempre el tremendismo a la hora de hablar de éxito total en estas operaciones, sí se ofrece en cambio un dato relevante que desvela el punto exacto en el que se encuentra la lucha policial contra el terrorismo: "Por primera vez, el fracaso operativo de ETA es evidente", aseguran.

Elkarri estudiará su futuro

El portavoz del colectivo pacifista Elkarri, que algunos consideran cercano a HB, Bittor Aierdi, anunció ayer la apertura de un debate interno en el seno de este movimiento social para dilucidar su futuro, en el que están abiertas todas las posibilidades, incluída su disolución. Aierdi, que indicó que este proceso de debate se prolongará hasta la tercera semana del próximo mes de marzo, destacó que Elkarri se encuentra en un "cruce de caminos" en el que "con tranquilidad y rigurosidad" va a debatir su futuro. No obstante, indició que durante todo este proceso continuará "trabajando" a favor de la normalización y pacifica-

Aierdi declaró que el futuro de Elkarri no pasa sólo por la concreción del denominado "tercer espacio sino también por propuestas que tiene en marcha en estos mómentos y también lo que captemos en el ambiente. Será lo que tenga que ser, pero con toda libertad", precisó.

Sobre el futuro de Euskadi a corto plazo, el portavoz de Elkarri, que incidió en que es difícil prever acontecimientos, se mostró convencido de que estamos en el final de una etapa y en el inicio de otra. "Cada vez va a ser más difícil convivir con la violencia como arma política y cada vez va a ser más lógico y de sentido común sustituir la violencia por la política", añadió.

En este sentido, Aierdi indicó que "lo que hoy es un conflicto político-violento sin perspectivas, cuanto antes mejor pasará a ser una confrontación de ideas y de proyectos sin que se muera y se mate en este país por política", apostilló.



OPERATIVIDAD Un activista etarra realiza prácticas de tiro en un bosque francés cercano a la frontera española.

Bilbao/D16.—El Departamento de Educación del Gobierno vasco ha decidido abrir un expediente a los diez profesores del colegio público Txurdinaga de Bilbao que la semana pasada entregaron a sus alumnos, de entre tres y cinco años de edad, una nota en la que criticaban el encarcelamiento de la Mesa Nacional de HB.

Esta decisión fue adoptada por el titular de Educación del Ejecutivo autónomo, Inaxio Oliveri, después de conocer las conclusiones de la investigación que el propio consejero ordenó abrir el pasado lunes en la citada escuela, según se señala en una información publicada ayer en 'El Correo' y recogida por Europa Press.

Expediente a 10 maestros de Bilbao

Entregaron a niños de 3 y 5 años una nota en la que criticaban el encarcelamiento de HB

Por su parte, un grupo de 44 padres y madres de alumnos de este centro educativo han manifestado, a través de una carta al director, su solidaridad con el profesorado afectado y han exigido a Oliveri el archivo de las diligencias abiertas.

El consejero vasco afirma que, sin entrar a valorar el contenido de la circular, sí se puede decir que ha habido una "irregularidad en la forma de transmisión" de la nota. En concreto, la misma fue entregada a los alumnos grapada a una hoja oficial de la escuela en la que se informaba de una serie de actos en euskera convocados en Bilbao con motivo de las fiestas navideñas

"Este pronunciamiento no debía haberse hecho, ni aunque se dijera que la sentencia era magnifica", afirmó. Ante estos hechos, el Gobierno vasco ha decidido expedientar a los profesores, y se espera que el expediente esté concluido en breve. Según señaló el titular de Educación, será un inspector del propio sistema educativo el que llevará a cabo la valoracion definitiva y hará las propuestas que estime convenientes, y en base a las mismas se adoptarán las posibles sanciones para los profesores del centro.